
 

ATA nº 04/2023 

Ao quinto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniram-se em plenária 
ordinária, conselheiros e conselheiras do COMDEDICA na Escola de Gestão 
Pública da Prefeitura Municipal de São Leopoldo, tendo início às treze horas e 
trinta minutos. Jessica Crippa abriu a plenária cumprimentando a todos. 1) 
Apreciação das Atas: Juliana Messa fez a leitura da Ata nº 03/2023. Serão 
feitas alterações e será votada na próxima plenária. 2) Fórum de Adolescentes: 
Será discutida na pauta 6. 3) Fórum DCA: Karen Rocha fez relato da discussão 
que ocorreu no Fórum DCA sobre a precariedade dos atendimentos para 
crianças e adolescentes em saúde mental do município. Daniela da APAE trouxe 
uma situação vivenciada por uma família vinculada ao serviço que passou por 
negativa de atendimento. Gicela da SEDHU sugeriu uma união das pautas do 
COMDEDICA e COMUDEPE para incidir politicamente com a secretaria de 
saúde. A conselheira tutelar Dione Cristiane manifestou que essa também seria 
uma pauta do CT, ela trouxe que famílias assistidas pela rede ficam em longa 
fila de espera para atendimento em saúde mental no SUS e acabam por buscar 
o Cartão de Todos por conta do baixo valor das consultas, porém o valor da 
medicação segue sendo alto e não há possibilidade de utilizar a receita da rede 
privada na farmácia municipal. Jheine Bordmann da AMMEP falou enquanto 
psicóloga em um SCFV reforçando que o entendimento de saúde mental não deve 
se limitar ao atendimento individualizado de psicólogos e psiquiatras e que deve 
ser demandado da secretaria a descentralização dos atendimentos para abranger 
os territórios periféricos e relatou experiência que vem acontecendo na região 
nordeste de atendimentos em saúde mental realizados pela AMENT no território 
que já surte efeitos positivos. Loreto (SAS) falou sobre a rede intersetorial que 
vem discutindo os fluxos da saúde mental para crianças e adolescentes no 
município, a qual também participa representando a SAS, esta rede resultará 
em um seminário e em uma cartilha. Sobre a experiência que Jheine apresentou, 
Loreto complementou que a região nordeste vem sendo piloto no município neste 
novo fluxo de atendimento. Reiterou que o atendimento em saúde mental deve 
ser realizado por uma equipe multiprofissional e não centralizado no psicólogo 
ou psiquiatra em atendimento individual. Neste sentido, foi sugerido como 
encaminhamento uma plenária extraordinária com pautas organizadas com a 
presença do secretário de saúde para discussão do tema. A mesa diretiva fará o 
convite e a data da plenária ficou pré-definida para vinte e seis de abril de dois 
mil e vinte e três. Da mesma forma, Karen representará o Fórum DCA para unir 
a pauta do COMDEDICA ao COMUDEPE no encontro que terão com a gestão de 
saúde. 4) Comitê de Enfrentamento às Violências Contra Crianças e 
Adolescentes: Jaira (PROAME) informou que o Comitê se reuniu em vinte de 
março na sede do Conselho Tutelar Centro onde foi realizado o planejamento do 



 

comitê durante o ano. Jheine acrescentou que é necessária a supervisão da 
prática e o comitê será um espaço para olharmos para nossas políticas, no 
próximo mês será debatido um texto sobre as violências contra crianças e 
adolescentes. Outra pauta foi a participação ativa dos integrantes, que 
atualmente não está acontecendo. Neste mesmo encontro, a instituição Isaura 
Maia apresentou o seminário que realizará como agenda para a semana do 18 
de maio. Loreto relatou como se deu o fluxo para que o evento fosse parte das 
atividades do Comitê na semana do 18 de maio, e defendeu que o evento vem 
sendo pensado para integrar a luta antimanicomial e combate às violências 
contra crianças e adolescentes. A coordenação do comitê se reuniu com a SAS e 
Isaura Maia para pensar essa participação no evento, a instituição apresentou o 
que vinha sendo construído até então e solicitou que, em caso de interesse do 
comitê, fosse realizada uma parceria na participação da execução do seminário, 
e também em parte do financiamento do projeto via FMDCA. Foi consultado para 
os integrantes ativos do Comitê se havia interesse em apoiar o evento e todos se 
declararam favoráveis. Lisiane apresentou a possibilidade de alteração do Plano 
de Ação e Aplicação do Fundo e foi sugerido acrescentar os R$10.108,00 (dez mil 
cento e oito reais) valor solicitado pela instituição para o seminário, para isso, as 
demais instituições deverão manifestar que não tem interesse em executar o 
projeto. Joiza da Casa Aberta relatou sua insatisfação sobre a nova forma de 
arrecadação dos recursos do FMDCA, porém a discussão deverá ser retomada 
em outro momento. Foi votado o aumento de R$ 10.108,00 no Plano de Ação e 
Aplicação do FMDCA para execução do projeto “1º Seminário 18 de maio: 
Transformando violências em cuidado”, com a condição de não haver 
concorrência de outras instituições. Todos os conselheiros foram favoráveis, sem 
desfavoráveis ou abstenções. Será enviado um e-mail para as instituições 
inscritas no COMDEDICA pela mesa diretiva e as instituições terão o prazo de 
dois dias úteis para manifestar que não tem interesse em executar o projeto. 5) 
GT Reordenamento e Expansão Qualificada: O GT informou que após três 
encontros construiu um relatório, o documento foi finalizado e será apresentado 
para o COMDEDICA, JIJ e MP. Será realizada uma plenária extraordinária para 
o conselho se apropriar do que vem acontecendo no grupo de trabalho. 6) 
Avaliação do projeto "Fala aí, geração": Breno, educando do IEDE, representou 
o Fórum dos Adolescentes, informou que em vinte e três de março foi a votação 
para a comissão dos adolescentes. Informou também que o próximo encontro do 
Fórum será dia vinte e sete de abril no PROAME. Micheli do PROAME 
acrescentou que o objetivo é que a comissão se encontre com outros coletivos 
como grêmios estudantis e outros fóruns e que a comissão também deseja ter 
encontros formativos. Por fim, relatou também o impacto da pandemia na 
execução do projeto. 7) Conselhos Tutelares: A resolução do SIPIA foi discutida 



 

em colegiado e em reunião com a SAS e como haverá nova eleição foi sugerido 
que a formação sobre o SIPIA seja destinada para este novo colegiado, com 
reformulação das datas. Sobre a formação oferecida pela Escola de Gestão, 
houveram alterações no colegiado, não são os mesmos conselheiros que 
participaram da formação há meses atrás. A pauta da saúde foi contemplada na 
pauta 3. 8) Composição Comissão Eleitoral Conselheiros Soc. Civil 
COMDEDICA: Três organizações da sociedade civil se disponibilizaram para 
participar da Comissão Eleitoral dos Conselheiros Soc. Civil, as organizações 
foram: AAPPIM, COL e PROAME. 9) Comissões: Comissão de Finanças: 
apresentou projetos que serão incluídos em anexo na presente ata, estes foram 
votados e todos os conselheiros votaram como favoráveis aos projetos 
apresentados. Comissão de Ética: Foram apresentadas novas denúncias contra 
a conselheira Leticia Muniz que serão analisadas pela comissão. 10) Informes: 
Sem informes. Sem mais, eu Juliana Messa, conselheira AAPPIM, encerro a 
presente ata. 
 


